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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 4 / 2023 - ASSEMBLEIA DA 2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos Vinte e sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, 5 

nesta Sede da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões 6 

nº 2, na Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião 7 

ordinária pelas 21h00. ---------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, 1ª 9 

secretária Jessica Anna Ligeia Van Acker, a 2ª secretária Carolina Viola, os membros, 10 

Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, José Mil Homens Ferreira, Carla Sofia 11 

Paulo, Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Luis Daniel Silva, 12 

Cristina Loureiro, Catarina Sofia Correia Gomes e Hugo Ricardo Francisco Filipe, bem 13 

como os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, Nuno 14 

Ricardo Ferreira Figueiredo, tesoureiro, Maria Conceição Espírito Santo, secretária, 15 

José Eduardo Alexandrino, vogal e Luisa Alexandra Gonzaga Teixeira da Silva, vogal.-- 16 

-----------O membro Luis Nobre informou por email que lhe era impossível comparecer 17 

nesta sessão por motivos profissionais. Este elemento foi substituído pelo elemento 18 

seguinte na lista. ----------------------------------------------------------------------------------------- 19 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos. --- 20 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 21 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 22 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  23 

---------- O sr José Casimiro Ricardo Lopes Carvalhal pediu a palavra para questionar 24 

sobre a possibilidade de limpeza de um poço pela UFBVC existente junto aos antigos 25 
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lavadouros do Casalinho para ser utilizado pelos produtores agrícolas e para 26 

abastecer as casas de banho da igreja. Mais referiu que solicitou à Câmara Municipal 27 

do Bombarral para verificar se o poço estava a ser utilizado de uma forma indevida 28 

para o escoamento de esgotos, o que foi verificado que não estava. ---------------------- 29 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que o poço está em propriedade 30 

privada e a União de Freguesias de Bombarral e Vale Covo não pode realizar nenhuma 31 

ação sobre o mesmo. ---------------------------------------------------------------------------------- 32 

2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12 33 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  34 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe referiu que qualquer benfeitoria 35 

realizada em propriedade alheia não tem direito quem a fez se não for o proprietário 36 

da mesma e se fossemos contra esta situação estaríamos a cometer uma ilegalidade. 37 

Mais referiu que toda a gente gosta de ter água à porta de casa e não pagar pela 38 

mesma. Seguidamente apresentou uma proposta de onde existam poços e captações 39 

de água da responsabilidade da UFBVC colocar sistemas fotovoltaicos para fazer a 40 

extração da água, fomentando assim a economia verde. Como exemplo referiu o poço 41 

do povo (Rua da Serrada), que tem bastante água e que poderia ser utilizada, 42 

utilizando este tipo de sistema. Por fim questionou se existia algum poço na antiga 43 

escola primária do Casalinho que pudesse ser utilizado pela população. -----------------44 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que no orçamento já está 45 

contemplada verba para a Rota da Água, mas vai tentar incluir as soluções propostas 46 

de painéis fotovoltaicos.  No entanto, demonstrou preocupação quanto a possíveis 47 

ações de vandalismo em alguns locais e referiu que no caso do poço do Vale Covo a 48 

possibilidade de existir pouca exposição solar para a instalação destas soluções. Mais 49 

referiu que não existe nenhum poço na escola primária do Casalinho e que essas 50 
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instalações foram cedidas ao agrupamento de escuteiros. -----------------------------------51 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe questionou sobre o ponto da situação 52 

da reparação da estrada entre o Cantarola e a Tracalaia, nomeadamente tendo em 53 

conta o diferendo entre a CMB e a Câmara Municipal da Lourinhã sobre de quem é a 54 

responsabilidade da sua reparação. Mais questionou a possibilidade de reabilitar o 55 

campo de futebol do Vale Covo, que está devoluto, e outros equipamentos 56 

desportivos pela união de freguesias em parceria com a Câmara Municipal do 57 

Bombarral, apesar de reconhecer que estes espaços não são da competência da 58 

UFBVC.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 59 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu já estar incluído um levantamento 60 

topográfico no plano e orçamento da CMB e que, segundo informação do presidente  61 

da câmara municipal do Bombarral, já existe uma parceria com a Câmara Municipal 62 

da Lourinhã para a resolução do problema. Mais solicitou ao membro da assembleia 63 

da UFBVC Hugo Filipe a elaboração de uma recomendação para resolução do 64 

problema, que a mesma fosse apresentada na próxima assembleia da UFBVC e após 65 

votação da mesma fosse apresentada na assembleia municipal que se siga. Em 66 

relação aos equipamentos desportivos já existe um campo de treinos e um pavilhão 67 

e o Bombarralense está em conversações com a CMB. ----------------------------------------68 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete questionou se já foi feito o 69 

protocolo de utilização das carrinhas de 9 lugares cedidas pela CMB à UFBVC. ---------70 

----------O Presidente da União de Freguesias respondeu que ainda não existe. --------- 71 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior: --------------------------------------------------------- 72 

----------Posta à votação a ata (Ata nº 3/2023) relativa à sessão do dia 27.09.2023, foi 73 

a mesma aprovada por unanimidade, ficando fora da votação a eleita Carla Sofia 74 

Paulo, por não ter estado presente na referida assembleia. ---------------------------------- 75 
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4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 76 

da atividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) do 77 

nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro):-----------------------------------------78 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento sobre a 79 

atividade desenvolvida pela UFBVC no período de 16 Setembro até 15 de Dezembro 80 

e o relatório de consultoria trimestral, referindo que neste período tentou-se 81 

responder às necessidades dos fregueses e realizou-se os trabalhos normais 82 

agendados. Mais referiu que no ano 2024 a UFBVC já terá todo o pessoal operacional 83 

essencial e que, juntamente com o equipamento disponível, pretende-se atingir uma 84 

velocidade de cruzeiro dos trabalhos. --------------------------------------------------------------85 

--------O membro da assembleia Hugo Filipe fez uma menção de congratulação pelos 86 

trabalhos desenvolvidos pela UFBVC durante o ano de 2023, nomeadamente no 87 

arranjo dos fontanários, limpeza das ruas e arranjo das serventias.  Mais questionou 88 

sobre a situação da Rua Pedro Alvares Cabral no que respeita à sua limpeza e ao mau 89 

estado do passeio à volta da escola primária situada na mesma rua. ----------------------90 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que houve uma melhoria da 91 

limpeza da rua mencionada, que é da competência da CMB. Mais referiu que na altura 92 

do arranjo do passeio à volta do campo de futebol falou-se com a CMB da 93 

possibilidade de arranjar igualmente à volta da escola primária, situação que não se 94 

concretizou. -----------------------------------------------------------------------------------------------  95 

5 – Apreciação e votação das Grandes Opções do Plano, da Proposta de Orçamento 96 

e Mapa de Pessoal para o ano de 2024 ------------------------------------------------------------ 97 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou os documentos e referiu que 98 

os mesmos seguiram para todos os membros da assembleia da união de freguesia via 99 

email para poderem ser analisados a cores. Mais referiu que uma das apostas para o 100 
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ano de 2024 será a criação da Rota da Água, em que se pretende enquadrar num 101 

projeto com apoios da Leader Oeste, para a recuperação das fontes e minas 102 

existentes na UFBVC. O executivo da UFBVC pretende continuar igualmente a investir 103 

nas boas condições dos caminhos rurais. Solicitou ainda a todos os membros da 104 

assembleia da UFBVC que fizessem chegar ao executivo quaisquer sugestões que 105 

tivessem para poderem ser analisadas e eventualmente serem incluídas no 106 

orçamento de 2024. Finalizou referindo que em relação ao mapa de pessoal para o 107 

ano de 2024 irá ser realizada uma revisão em Abril para a abertura de uma vaga. -----108 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe questionou se o cemitério do Vale Covo 109 

esteve alguns dias fechado. Mais questionou sobre a razão da redução do valor do 110 

orçamento de 2023, nomeadamente do total da receita em relação ao de 2024. ------ 111 

----------O Presidente da União de Freguesias respondeu que o cemitério do Vale Covo 112 

nunca está fechado desde a inauguração do estaleiro da UFBVC, existindo no local 113 

sinalética explicativa sobre a sua utilização. Mais referiu que a diferença para menos 114 

no valor total do orçamento de 2024 em relação ao valor total de 2023, é pelo facto 115 

de o valor que referiu em relação a 2023 ter incluído o saldo de gerência. --------------- 116 

----------O membro da assembleia Catarina Simões questionou se tem sido notada pela 117 

UFBVC um aumento da urgência por parte da população em termos de apoios sociais. 118 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu já existir uma estreita 119 

colaboração entre a UFBVC e o Banco Alimentar que permite caso surja essa urgência 120 

a UFBVC poder apoiar, e que já acontece pontualmente nomeadamente no reforço 121 

dos cabazes de Natal, não tendo até ao momento se sentido um aumento destas 122 

necessidades. --------------------------------------------------------------------------------------------- 123 

-----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado unanimidade, a proposta 124 

supra.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 125 
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----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 126 

possa produzir efeitos imediatos.-------------------------------------------------------------------- 127 

----------O Presidente da assembleia Mário Rui Ribeiro terminou desejando a todos os 128 

membros da assembleia e suas famílias um bom Natal. ---------------------------------------129 

----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 130 

pelas 22h20, da qual se lavrou a presente ata e eu 1ª Secretária Jessica Anna Ligeia 131 

Van Acker da Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------- 132 

 133 

Presidente: ___________________________________________________________ 134 

 135 

1ª Secretária: _________________________________________________________ 136 


